

Six ans d'action au conseil communal

En 2018 les ucclois ont fait le choix unique en région bruxelloise d'élire trois conseillers d'une liste citoyenne indépendante des partis politiques. Les élus de cette liste d'intérêt communal, Uccle En Avant, ont été très actifs au conseil communal et m'ont choisi comme chef de groupe. Notre travail nous l'avons fait de l'opposition en raison du choix du MR de constituer une alliance avec Ecolo et le CDH (aujourd'hui Les Engagés).

En démocratie l'opposition a un rôle important. Celui de contrôler l'action de la majorité et d'être une force de propositions. Mes amis de Uccle En Avant et moi-même avons, je crois, pleinement joué ce rôle

Avec des satisfactions comme l'adoption, à mon initiative, de plusieurs motions par le conseil communal :

- Motion relative au soutien à apporter aux personnes seules
- Motion relative au renforcement de l'offre de transport en commun
- Motion contre la taxation kilométrique
- Motion pour le décumul des mandats
- Motion pour de l'ambition dans la lutte contre le dérèglement climatique

Beaucoup de déceptions aussi :

- A commencer par le refus de la majorité d'adopter une motion demandant de ne pas alourdir les **tarifs de stationnement** en région bruxelloise. Une majorité qui a ensuite rendu sur ce relèvement un avis mi chèvre mi chou, ni positif ni négatif et qui donc ne s'est pas opposée à ce relèvement.
- La politique dogmatique de la majorité qui a soutenu les **suppressions massives de places de stationnement chaussée d'Alsemberg** et a fait adopter en septembre 2023 **un plan communal de mobilité largement inspiré par le plan Good Move**. Une majorité qui au début de la législature a mis massivement nos voiries à 30km/h (y compris de grandes voiries où elle n'était pas obligée de le faire) sans aucune concertation. De manière générale la participation citoyenne sous cette législature a été de la **pseudo participation** (les membres du Collège ne répondent même pas la plupart du temps aux mails qui leur sont adressés !).
- La **fermeture de beaucoup de commerces** en partie en lien probablement avec la politique de stationnement qui a été menée.

- Pas de solution concertée entre Uccle et la Ville de Bruxelles concernant le **Bois de La Cambre**. Heureusement grâce à l'appui venu de l'opposition de Uccle En Avant un recours juridique a pu être introduit qui a permis une réouverture partielle du Bois à la circulation. De manière toutefois insuffisante.
- Toutes mes demandes pour une politique de logement et de rénovation urbaine qui ne soit pas un encéphalogramme plat et pour des actions pour **ancrer les classes moyennes** à Uccle sont rester vaines.
- Des déceptions aussi concernant la politique urbanistique et le traitement d'un permis comme celui du 105-107 rue Edith Cavell (plusieurs retraits et re délivrance du permis, annulation par le Conseil d'Etat,...un cas unique en Belgique). **Volonté de revoir les anciens Plans Particuliers du Sol pour permettre une densification de notre tissu urbain**. L'inverse de la politique menée pendant les 40 années qui ont précédé cette majorité sortante et qui a toujours visé à préserver les caractéristiques de notre commune.
- Le **non-suivi de beaucoup de suggestions** concrètes faites lors d'interpellations **comme une meilleure synergie entre la commune et le CPAS**.
- La disparition des animaux au Parc de la Sauvagère.
- La commune qui ne s'est pas opposée à la **réduction de deux à une des tournées de ramassage des poubelles**.
- La concession accordée dans des conditions discutables pour le projet discutable qu'est le **Théâtre Le Public**.
- Une détérioration de l'accueil dans certains services communaux, peut être en lien avec une gestion du personnel communal qui n'a pas toujours été respectueuse de celui-ci.
- Une **gestion financière qui a manqué de rigueur** alors que des échéances certaines nous attendent comme le relèvement des charges de pension de nos agents statutaires (explosion des dépenses de fonctionnement et de relations publiques, programmes d'investissement non suffisamment étalés,..). Si tous les projets annoncés par la Liste du Bourgmestre dans cette campagne électorale devaient être concrétisés (piscine naturelle à ciel ouvert, nouveau commissariat de police, demande du président du CPAS d'un nouveau centre administratif pour le CPAS,...) la hausse du précompte immobilier sera inéluctable.
- L'**absence** d'un service de contrôle interne digne de ce nom et **de toute évaluation des politiques communales menées**.

Le groupe Uccle En Avant a été extrêmement actif au cours de la mandature communale qui s'achève. Personnellement j'ai introduit au conseil communal 62 questions écrites, 120 questions orales et 93 interpellations.

J'ai milité pour la retransmission, enfin devenue effective, sur YouTube des conseils communaux. Je suis aussi intervenu à plusieurs reprises pour que les informations légalement obligatoires sur le site internet communal y figurent.

La majorité communale n'a pas été pour moi ces six dernières années à la hauteur de ce qu'on pouvait espérer. Cette majorité dit changer.

Marc Cools

Chef de groupe Uccle En Avant

